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Demissões na Sabesp
Na semana passada, de forma arbitrária, uma onda de demissões na Sabesp atingiu mais de 20
trabalhadores. O Sintaema protestou em várias áreas e se reuniu com a direção da empresa.
Uma assembleia será realizada no dia 11 para encaminhar lutas.

Apesar de divulgar massivamente na grande imprensa a
sua preocupação com o meio ambiente e a importância que
tem a Sabesp para o bem estar da população, o governo
Serra iniciou o ano mostrando que os trabalhadores desses
setores não têm a devida valorização em sua gestão, visto
que a Sabesp promoveu demissões nos últimos dias.

De forma arbitrária, a Sabesp iniciou no dia 2 de
fevereiro um processo de demissões em várias áreas da
empresa. Segundo apurações do sindicato, até o fecha-
mento desta edição já foram demitidos 24 trabalhadores,
inclusive aposentados na ativa, o que vai contra as negoci-
ações até então realizadas sobre o assunto.

Frente a este cenário, o Sintaema promoveu protestos
na Mooca, Consolação, São Mateus, Manifesto, Aricanduva
e Alameda Santos no dia 4, e nas ETA Taiaçupeba e Baixo
Cotia no dia 5, com forte adesão dos companheiros.

Ainda no dia 4, o Sintaema se reuniu com a Superintendência de RH da
empresa para esclarecer tamanha intempestividade e rever as demissões.

Os representantes da Sabesp alegaram que alguns companheiros deseja-
vam se desligar da empresa, e que precisa cumprir uma meta de demis-
sões. O sindicato insistiu na questão de trabalhadores que não queriam sair e
foram demitidos, e, diante da pressão e dos protestos, a empresa se compro-
meteu a avaliar a situação e dar retorno ao Sintaema, porém, no dia 5,
avisou que não vai reverter as demissões.

Essas demissões são absurdas, visto que o quadro de pessoal das
empresas é defasado, os trabalhadores já se desdobram para cum-
prir  suas atribuições com profissionalismo e responsabilidade, e

Assembleia Extraordinária dos trabalhadores da Sabesp
Dia 11 de fevereiro (quarta), às 18h, na Sede do Sintaema

existe ainda a necessidade urgente de concurso público. Mas na
contramão dessa evidência, o governo Serra passa seu trator e
promove demissões, gerando um clima de terror e insegurança
entre os trabalhadores.

Trabalhadores da Sabesp devem ficar atentos
É importante que os trabalhadores não assinem nenhum documento sem

fazer contato com o sindicato, e, no caso de demissão, avisar imediatamen-
te o Sintaema através dos delegados ou diretores. Também solicitamos aos
companheiros para que mantenham o clima de mobilização e compareçam
à assembleia para encaminhamentos de luta.

ETA Taiaçupeba

ETE Manifesto

ETA Baixo Cotia

O N D A S U J A
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P R O T E S T O

Trabalhador não é
brinquedo e merece
respeito

“Trabalhador não é brinquedo e merece respeito”, este foi o lema do ato
promovido no dia 5 de fevereiro pelo Conselho Intersindical de Saúde de
Osasco e Região, do qual o Sintaema e a CTB são integrantes, em frente
ao INSS de Santana do Parnaíba.

De acordo com denúncias, os trabalhadores sofrem com o descaso e
maus tratos por parte dos peritos daquela agência, que muitas vezes
desconsideram o Comunicado de Acidente de Trabalho (CAT) ou dão altas
programadas, ou seja, o trabalhador recebe alta mesmo sem estar em
condições de voltar ao trabalho.

Após o ato, que reuniu diversas entidades, uma comissão foi recebida para
encaminhar soluções. O Conselho enviará um documento ao Ministério da
Previdência para agendar uma audiência com autoridades e expor a questão.

Rene Vicente dos Santos,
Presidente do Sintaema

Categoria unida contraCategoria unida contraCategoria unida contraCategoria unida contraCategoria unida contra
o desmonte do Estadoo desmonte do Estadoo desmonte do Estadoo desmonte do Estadoo desmonte do Estado

E D I T O R I A L

Caros trabalhadores e

trabalhadoras, é com o

espírito imbuído de

combatividade que iniciamos a

jornada deste ano, dando

continuidade ao processo de

lutas de nossa categoria para

enfrentar os novos desafios.

A crise financeira

internacional que vem desde o

ano passado afetando

empresas privadas e

atingindo o setor produtivo já

mostra maiores reflexos no

Brasil, onde milhares de

trabalhadores estão tendo

seus direitos atacados,

recebendo férias coletivas,

sofrendo com redução de

salários e demissões.

Dentro deste cenário

turbulento, nossa categoria

conseguiu, com muita garra,

não somente manter-se no

emprego, como também

conquistou reajustes e

ampliação de benefícios na

última campanha salarial.

E neste ano, a luta não será

menos árdua, a considerar

pelo governo Serra, que

promoveu demissões na

Sabesp e Cetesb nos últimos

dias. Ainda não temos certeza

Faleceu no dia 20 de janeiro o
diretor do Sintaema e funcionário da
Saned Edgar Shigueiuky Ohashi,
44, de problemas cardíacos. Além da
atuação sindical na base, Edgar estava
na diretoria do Sintaema desde 2000 e
foi secretário geral do Sintaema por
três mandatos consecutivos, sempre
desempenhando suas funções com
seriedade e combatividade.

O Sintaema lamenta a perda desse
companheiro que muito lutou pelas
questões sociais e pelos direitos e
conquistas dos trabalhadores da Saned.

Trabalhadores perdem
um representante

Sintaema esteve presente no protesto com outras entidades

do que virá pela frente, mas

sabemos que o governo

estadual não valoriza os

seus trabalhadores, ao

contrário, demite, arrocha

salários, corta benefícios,

pois segue à risca a cartilha

neoliberal, culminando no

desmonte das empresas

públicas na correnteza das

privatizações, terceirizações

e consequente depreciação

das relações de trabalho.

Nossa batalha não será

fácil, mas com perseverança

lutaremos em defesa da

garantia dos direitos dos

trabalhadores e pelo

fechamento de bons acordos

coletivos para todos os

trabalhadores da categoria,

priorizando sempre a

manutenção no emprego.

Por isso, companheiros, é

fundamental a união da

classe, a mobilização de

todos os trabalhadores

e trabalhadoras e

participação em nossas

lutas.

Só assim continuaremos

sendo um sindicato forte,

democrático e obteremos

êxito em nossos objetivos.
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S A B E S PC E T E S B

Durante a campanha salarial de 2007 os trabalhadores conquista-
ram no acordo coletivo uma cláusula que garante a discussão e elabo-
ração de propostas para o recebimento da Participação nos Lucros e/
ou Resultados (PLR).

Naquele mesmo ano, com a participação do Sintaema, foi elabora-
do um documento que continha as metas e a abrangência para o
recebimento da PLR, e este documento foi encaminhado ao Codec
para apreciação e aprovação.

Porém, no final do ano passado fomos informados de que o referido
órgão não aprovou nossa PLR, e que seriam necessárias algumas
modificações no documento para enviá-lo novamente ao Codec até
dia 30 de dezembro de 2008, inclusive foi pedido que o Sintaema
assinasse o novo documento.

Mas o Sintaema, ao ler a nova versão, percebeu que um importan-
te ponto foi excluído do documento: o direito dos trabalhadores
lotados na SMA de receber a PLR. Imediatamente o sindicato solici-
tou uma reunião com o grupo de trabalho que elaborou a primeira
versão para discutir as modificações, mas foi surpreendido com a
informação de que a nova versão já havia sido aprovada pela empresa
e inclusive pelo Conselho de Administração (CAD), e encaminhada
ao Codec.

O Sintaema, como legítimo representante dos trabalhadores,
repudia esse tipo de atitude, na qual as instituições não são res-
peitadas, justamente as que lutam pelo benefício. Além do quê,
não se vê empenho por parte do presidente da Cetesb e do secre-
tario de Meio Ambiente para que a PLR seja uma realidade e que
abranja todos os trabalhadores que se dedicam ao Sistema de Meio
Ambiente.

O Sintaema continuará lutando arduamente para que todos
tenham direito ao recebimento deste benefício.

Sintaema apura demissões
Ao final de janeiro a Cetesb demitiu quatro trabalhadores, sendo

dois do Interior e dois da Capital. O Sintaema está averiguando os
fatos e fazendo gestões para reverter as demissões, e buscará saber
se essas demissões não têm o mesmo pano de fundo das demissões na
Sabesp, ou seja, o cumprimento de uma “meta de demissões”.

Processo da
insalubridade ainda
não foi homologado

Vazamento em elevatória
adia inauguração

A inauguração da Elevatória de
Esgoto de Ribeirão Pires que
ocorreria no dia 20 de janeiro, foi
adiada por conta de uma parede que
apresentou fissura e causou a inun-
dação da área das bombas, sendo
que a água chegou a quase 10
metros. A obra é da OAS e Consór-
cio Saenge, e pelo que o Sintaema
pôde verificar, a parede construída
é de pouca espessura, o que possi-
velmente  ocasionou a infiltração de
água. Diante disso, vem a pergunta:
que tipo de serviço é esse onde a
obra já apresenta problemas sérios
antes mesmo de ser inaugurada?

E mais, para
fazer o reparo foi
preciso fechar as
comportas da
elevatória de Rio
Grande da Serra,
que recebe o
esgoto da empresa
Solvay, e agora o
esgoto desta
empresa está
transbordando de
um PV que está às margens da represa Bilings, que abastece a população.
E aí cabe outro questionamento: esse esgoto industrial recebeu trata-
mento ou está poluindo a represa? O Sintaema buscará as respostas.

PLR: Sintaema não
concorda com exclusão dos
trabalhadores da SMA
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Informamos os trabalhadores contemplados no processo 2189/89
ganho pelo Sintaema contra a Sabesp sobre o pagamento do adicional de
insalubridade ainda está sob análise da Assessoria sócio-econômica do
Tribunal Regional do Trabalho para os cálculos dos valores devidos a cada
integrante da ação, portanto, o processo ainda não foi homologado.

Apesar desse trabalho ainda não ter sido concluído pela assessoria, vale
ressaltar que a Sabesp já depositou em juízo todas as parcelas.

O Sintaema está fazendo gestões para que a assessoria emita o laudo e
que o Juiz do trabalho homologue o acordo e repasse os valores deposita-
dos em favor do Sintaema. Isso ocorrendo, o sindicato promoverá imedi-
atamente o pagamento, considerando que os trabalhadores contemplados
no processo já estão devidamente cadastrados no sindicato.

PV transbordando

Parede não resistiu
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Páscoa é na Colônia!
O sorteio para o feriado de Páscoa será em 14/03/2009, às 10h, na

Sede do Sintaema. Os interessados devem comparecer com meia hora de
antecedência munidos de carteirinha de sócio(a), ou último holerite ou
ficha de filiação ao Sintaema. Representantes devem ser maiores de 14
anos. Para os associados do Interior, a inscrição pode ser feita até as 17horas
do dia 13 de março, com Vera, através do telefone 11 3329-2537.

Na reunião do Conselho Deliberativo no último dia 21 foi dado o

informe sobre o documento da Secretaria da Previdência Comple-

mentar - SPC que dá à SABESPREV o prazo até 31 de março de

2009 para corrigir o problema do déficit atuarial, caso contrário, as

contribuições deverão ter aumento já para o mês de abril

deste ano.

Conforme já divulgado neste jornal, os conselheiros eleitos têm

insistido e alertado a empresa da necessidade de resolver esta

questão assumindo a totalidade do déficit técnico atuarial, visto que

se torna inviável o pagamento por parte dos trabalhadores. Também

foi solicitado que não haja nenhum aumento de contribuição sem

antes discutir com os sindicatos.

Diante da insistência dos conselheiros eleitos, a SABESPREV tem

realizado estudos sobre o serviço passado, dúvida esta que sempre

esteve presente em nos debates e nunca respondida a contento.

Segundo o presidente do Conselho, os estudos serão apresentados

para a diretoria e para o conselho de administração da empresa, e

depois para o Conselho Deliberativo.

Os conselheiros eleitos persistem no objetivo de que a Sabesp

apresente este trabalho às entidades que representam os

trabalhadores e instale um processo de negociação. O plano

previdenciário é uma importante conquista dos trabalhadores,

portanto precisa ser preservado e valorizado pela empresa. Qual-

quer decisão precipitada e que não leve em conta que os trabalha-

dores não podem e não devem arcar com este déficit colocará os

participantes em uma difícil situação quanto à continuidade no

plano previdenciário.

Novo conselho tomou posse

Ainda na reunião do dia 21 de janeiro foram empossados os

conselheiros eleitos e os indicados pela empresa. O Sintaema

parabeniza os eleitos e deseja a todos muito sucesso nesta impor-

tante tarefa.

S A B E S P R E V

Plano previdenciário:
Sabesprev precisa corrigir

o déficit com urgência

Para melhor atender a categoria, o Sintaema reformulou sua página na
Internet, que já está de layout novo e mantém os trabalhadores informados
sobre os acontecimentos e notícias do segmento.

Através da navegação o associado pode atualizar seu cadastro, enviar
dúvidas e sugestões, consultar os plantões dos advogados, poderá conhecer
a colônia e muito mais.

Em breve o site disponibilizará o acesso aos processos jurídicos para
acompanhamento, agenda de reuniões setoriais e outras novidades que
aperfeiçoarão a comunicação com o sindicato. E o trabalhador que ainda não
é sócio e deseja sê-lo pode preencher e imprimir a ficha de associação
através do site.

O Departamento de Comunicação e Imprensa também está formando
um banco de dados com os endereços eletrônicos dos trabalhadores para
enviar um boletim eletrônico, portanto, aquele que tiver interesse deve
enviar o e-mail para o departamento de imprensa solicitando a inclusão.

Site do Sintaema está de cara nova


